
本报5月7日讯（记者 刘雅
菲 见习记者 张晓燕） 筹备
了近一年的“明湖秀”6日晚上首
次公演，美轮美奂的场景让“网
红济南”又增加了一个爆点。但
在首场公演中，也暴露出踩踏花
草、入场混乱、信息不透明等问

题。只有市民、组织者和游客共
同努力，“明湖秀”才能成为体现
济南素质的“文明秀”。

“场景太美了”“充分展现
了济南的文化底蕴”“太高大上
了，作为一个济南人，我感觉十
分骄傲”，看过演出之后，很多
市民发出由衷赞叹。虽然现场
只有600余个座位，但“明湖秀”
吸引了大量市民，多数没抢到
票的人，希望从外围一睹“明湖
秀”的风采。

但是在首场公演中，也出现
了一些不和谐的场景。演出前清

场时的混乱，不少市民不配合离
开；入场时入口拥挤，秩序有待
提升；演出后场地内有些狼藉，
有不少被踩坏的花草。一些观秀
市民的不文明行为，让湖中央的
演出显得逊色了不少。

天下第一泉景区相关负责
人表示，为了应对突然增加的
人流，结合“明湖秀”设计方案，
景区综合公安、消防等多部门
意见建议，制定了应急预案。但
是在强大的人流面前，组织管
理方面的准备还是显得不够充
分。“因为人流很难控制，我们

肯定会根据昨晚的现场情况总
结经验。”济南市文旅集团相关
负责人表示，“7日上午开总结
会时，也专门讨论了将来如何
更好地维持秩序。”

“下一场什么时候开始”“今
后的演出是否收费”“票价到底
是多少”……“明湖秀”吊足了大
家的胃口，但对这些市民和游客
最关心的问题，主办方始终没有
做出正面回应，也没有进行相应
的信息发布。这样的信息不对
称，客观上增加了首演的压力，
也让大家难以做到合理规划自

己的“明湖秀”之旅。
“明湖秀”作为“泉城夜宴”

的点睛之笔，也是济南的一张
新名片。“从目前来看，‘明湖
秀’的演出本身已经准备得十
分到位，但是配套的管理、组织
还需要进一步加强。”山东大学
哲学与社会发展学院教授王忠
武说，对于济南来说，“明湖秀”
要秀出的不仅仅是济南的文化
和美景，更需要每一位观秀市
民共同参与，秀出济南市民的
高素质，为济南“全国文明城
市”这个招牌添彩。

观众不文明影响观看体验，主办方信息有待更透明

““明明湖湖秀秀””更更应应成成为为济济南南““文文明明秀秀””

本报记者 刘雅菲
见习记者 张晓燕

“登高”看演出
直接踩在花坛上

经过6日晚“明湖秀”的
“狂欢”，7日上午的大明湖又
恢复了以往的平静。作为来济
南必玩的景区，今天的大明湖
也吸引了很多游客，导游给来
自全国各地的团队介绍着大
明湖的历史和景点。在北极阁
附近，很多游客被大明湖水面
上的表演船吸引，在“明湖秀”
表演区域，一些游客专门在这
里驻足拍照。

“为啥这些花都倒了呢？”
游客李加会想找一个好的角
度给自己的老伴拍张照片，拉
着老伴围着湖畔的座位找了
半天，也没找到理想的位置。
明湖秀表演区域的座位款式
新颖，加上有花草的装饰，很
多游客都选择在这里停留拍
照。但是7日，这些花草却不如
前几天，很多花坛里的花草都
倒了，一些能明显看出人的脚
印，土壤都被踩得实实的，有
些还留存着烟头。其他区域地
面除了散落的落叶之外，还有
昨晚“明湖秀”的门票的碎片、

报纸等纸张。
说到6日晚上的“明湖

秀”，早早抢到票的李媛媛看
完演出的最大感受就是演出
很好，但人太多，现场很乱。

“可能人们认为站得高一些就
可以看得更清楚，所以都不按
照安排的座位来坐，后面的人
直接站到座位上，再后面的人
就直接站到花坛里。”

没票市民太“任性”
演出被迫推迟

6日上午，市民刘峰在朋
友圈晒着抢到门票的好消息。

“大家都挺羡慕我。”刘峰说，
他晚上7点到达大明湖西南
门，那时候表演区域的座位满
满的都是人，“后来清场的时
候，里面没票的市民都不愿意
出去。”刘峰说，“明湖秀”演出
当天，现场安保人员清场时间
很长，也没有提前清场的通
知，被请出演出场地的市民也
不配合，“清场时有的市民直
接抱着大树不走。”

“不管做什么事情，都要
有秩序。”刘峰认为，既然演出
场地需要凭票入内，那么没有
票的市民就应该自觉离开演
出场地，“不能因为自己来得
早，或者自己想看演出，没有

票也非要留在里面，那对抢到
票的市民来说十分不公平。”

“本来应该8点检票入场
的，足足推迟了15分钟。”好
不容易挤了进去，以为门票
上的座位号靠前就可以有一
个好的观赏视角，但是让刘
峰更失望的是，他的座位早
就被别人坐了。现场一问才
知道，很多人都不是按照门
票上的号码来坐的。“本来规
定的8点半开始演出，一直等
到8点36分才真正看到这场
表演。最后安保人员都妥协
了，很多没票的市民也在里
面，一些有票的市民也没有
找到他们的座位。”

进入演出场地，李媛媛明
白了为何主办方要限制人数：

“观赏区离湖面非常近，而且
护栏也很矮，如果进来的人太
多，万一发生了拥挤，会很危
险”，李媛媛说：“我们市民也
应该理解主办方出于安全方
面的这些考虑，不能太任性。”

“明湖秀”也在秀文明
人人都是参与者

“‘明湖秀’是新生事物，
它首次正式对外演出，市民产
生好奇纷纷前往观看，很正
常。”山东大学哲学与社会发

展学院教授王忠武说，但是去
看秀的市民需要意识到，自己
既然来到这个地方，那么也就
成为“明湖秀”的一分子。

“‘明湖秀’的成功，不仅
仅是湖面上的风景，还要看
岸上的风景。”王忠武说，“明
湖秀”是一个整体的体验，欣
赏到的表演是一个方面，此
外，入场秩序、演出中观众的
表现、出场秩序，乃至看完之
后的交通，都是这个演出的
一部分。“怎样让这个整体都
做到完美？那需要靠文明的
行为。”

王忠武表示：“我们每一
个人都是文明的参与者，只有
我们讲秩序、讲公德、讲文明，

‘明湖秀’才真正能够成为网
红济南的一个爆点，成为济南
城市的一张名片。”

要文明观秀，观众需要做
到的事情其实很简单。“如果
游客可以按照门票的座位号
在演出前依次落座，演出后依
次离开场地，这样不仅秩序好
了，安全隐患也可以大幅降
低。”山东大学管理学院旅游
系教授王晨光说。这样的一个

“明湖秀”，才能成为济南这座
文明城市的闪光点，达到它提
升城市形象，提升市民幸福
感、获得感的目的。

踩倒花草，不按票号入座，有人任性不退场

““明明湖湖秀秀””文文明明名名片片需需多多方方共共打打造造
6日晚上的“明湖秀”让济南沸腾了，市民们都想亲眼看一看这场让人惊艳的演出。从演出来看，6日晚的“明湖秀”

是完美的，但是从整个观赏体验来说，需要提升的地方还有不少，一些观众的不文明行为让体验打了折扣。看“明湖
秀”的过程，就是一场“文明秀”，我们每一位市民都是参与者。

““明明湖湖秀秀””咋咋样样
听听听听市市民民怎怎么么说说

6日晚上明湖秀正式对外
演出，齐鲁晚报·齐鲁壹点记者
在现场采访直播，在齐鲁晚报
官方微博、官方微信和齐鲁壹
点客户端上很多网友针对这场

“明湖秀”发表了自己的看法。

My_李先生：“一城山色半
城湖”的泉城济南，伴随着泉城
明湖秀又要火一把啦。

名字－很重要：明湖秀，很
想有人陪着去看，大明湖已经
记不清去过多少趟，对每一个
地方再熟悉不过。明湖秀很美，
今晚的老济南也很美。

杨启俊：太棒了！震撼！济
南的夜晚亮了

依。舍：大济南越来越震撼
了～！点赞！

黄金年华：为济南人骄傲，
人杰地灵之福地也！

Swim：震撼！一直关注，票
不大好抢，打算正式商演时买
票去看。

红豆冰：美炸啦！！！以后每
天晚上都有吗？票价多少钱一
张，几点到几点结束？问清楚
啊，好组团去！必看必看！！魅力
四射大济南！

涩涩糖：见证你的成长，看
着你变美，现在的你魅力四射，
越来越喜欢你～～我的大济
南！

暖暖：济南市规划局该考
虑考虑大明湖周边的规划了。
缺少特色酒店或者民宿，交通
问题，观景的制高点也没有，总
之，下好这盘棋还需要很多工
作。

你家对面的我：今后是常
态化演出吗？有没有演出时间
表？一直免费还是后期收费？购
票方式是？

笑煮君：等我挤到口的时
候已经结束了。

听说海能感觉鱼的眼泪：
人太多了。

小花猫Linda：观感体验特
别特别差！只能西南门进，单项
循环出！带着俩孩子本来想看
看大明湖的夜景，在东门下的，
只能再步行过去。灯光秀没看
见，就看见人了。

妄：在外围啥都没看到。不
光我，还有好多济南市民。听到
最多的不是赞美，而是无休止
的抱怨。这是我从大明湖回来
最真实的感受。看到明湖秀的
是少数一部分人，但百分之八
十的人都没看到真正的秀。

王继文：清场范围太大了，
南边还有树和湖心岛挡着，没
有票根本看不到。
本报记者 刘雅菲 见习记者

张晓燕 整理（有删节）

大明湖内不少的绿化树被踩歪了。 见习记者 张晓燕 摄

大明湖绿植被踩踏得不轻。

本报记者 张中 摄

有市民站到这个花坛上看演出。

见习记者 张晓燕 摄

““明明湖湖秀秀””冷冷思思考考
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